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Kurzprotokoll der 

KSBS-VORSTANDSSITZUNG 10/22 
vom Donnerstag, den 15. Dezember 2022 

 
1. «AG Optimierung integrative Schule»: Die AG arbeitet unter Hochdruck an ihrem Schlussbericht, der 

schon bald Handlungsfelder und Massnahmen zur Optimierung der integrativen Schule empfehlen 
wird. Erziehungsdirektor Conradin Cramer hat dieser Arbeit höchste Priorität zugesprochen und sich 
dazu an der GeKo 2022 (siehe Artikel im Basler Schulblatt) geäussert. Die KSBS bedauert, dass der 
versprochene breite Miteinbezug der Lehr- und Fachpersonen nur in Form einer Konsultation des AG-
Berichts stattfinden wird. Ziel der KSBS bleibt die konstruktive Mitarbeit zugunsten einer möglichst 
positiven Weiterentwicklung der integrativen Schule. Deshalb stellt KSBS-Präsident Simon Rohner – 
der für die  KSBS in der AG Einsitz nimmt – dem KSBS-Vorstand den aktuellen Stand  der Arbeiten in 
der AG vor und holt Rückmeldung zu den Entwürfen zweier «Grobkonzepte» (Lerninseln, Förder-
klassen) ein. Zwei Konsultativabstimmungen ergeben eine zurückhaltende Zustimmung zur Weiter-
arbeit auf der Grundlage der vorliegenden zwei «Grobkonzepte». 
 

2. KSBS-Bildungsreise 2023: Die Destination der nächsten KSBS-Bildungsreise für KSBS-Vorstandsmit-
glieder (8. – 12. November 2023) ist bestimmt: Genua!! Der wunderbare Rückblick auf die Bildungs-
reise 2022 nach Luxemburg hat grossen Spass gemacht: herzlichen Dank, Lukas!!  

 
3. Auswahl von Informationen aus dem Leitenden Ausschuss (LA):  

• Wunsch nach Austausch über Umgang mit Ukraine-Schülerinnen und Schülern (Anfrage): Austausch soll 

an nächster Sitzung des Erweiterten Konferenzvorstandes der Primarstufe (EKV) stattfinden.  

• Umgang mit unerwünschten Massenmails (z.B. Lehrernetzwerk, Starke Schule beider Basel): 
Die KSBS gibt keine Adress- oder E-Mail-Daten weiter. Bei unerwünschter Mail muss man sich 
selber an Absenderin wenden und Entfernung aus Adress-Datenbank verlangen. 

• Update «Schulraum» (Folgen aus GeKo-Resolution 2022): (1) Das erste Austauschtreffen mit 
dem ED zur strategischen Schulraumplanung findet im Januar 23 statt. (2) Neu können die Stand-
ortkonferenzen eine Lehr- oder Fachperson für die Nutzungsgruppen bei Neu- und Umbaupro-
jekten mandatieren. Sinnvoll ist dies vor allem, wenn die Bauprojekte grössere Auswirkungen 
auf Unterrichtsalltag bzw. schulorganisatorische Abläufe haben. Bisher bekannte Projekte: 
Walkeweg (Neubau), Kleinhüningen (Sanierungen), Neubad (Umgestaltung Aussenbereich), 
Gellert/Christoph Merian (Sanierung/Neubad), Sevogel (Dachstockausbau), Schulheim Gute Her-
berge (Bauprojekt). Der LA bittet um Rückmeldung zu weiteren Bauprojekten an den 
Standorten und zu Erfahrungen mit diesem neuen Recht auf Mitsprache bei Bauprojekten.  

 
4. Auswahl der Anfragen von Vorstandsmitgliedern, die vom LA entgegengenommen werden:  

• Alle Stufen: Wunsch nach Übersicht über die Austausch- und Informationsmöglichkeiten unter 
Lehrpersonen bei Stufenübertritten (Schnittstelle PS/Sek, Sek/weiterführende Schulen). Even-
tuell verstärktes Engagement der KSBS zur Schnittstellenproblematik?  

• Sekundarstufe, Gymnasien, FMS: Unzufriedenheit mit Auswirkungen bzw. Umsetzung «Motion 
Bothe». Und: Warum erfahren die LP so spät (und zuerst via Presse) von den Massnahmen? 

• Sozialindex: Bildet der Sozialindex die Realität in den Schulen ab? Wie wird er berechnet und an-
gepasst? 
 

Wie immer sind die KSBS-Vorstandsmitglieder gebeten, den KSBS-Express in ihrem Schulhaus in 
geeigneter Form zugänglich zu machen. Aufträge und Termine sind oben markiert. 

https://www.edubs.ch/publikationen/baslerschulblatt/artikel/wir-haben-an-der-geko-genau-hingehoert

